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Grupo de manifestantes ‘bloqueia’
parte da rodovia MG-050 em Paraíso

Bloqueio ao trânsito de caminhoneiros foi registrado na MG-050 na entrada de Paraíso, demais veículos podiam prosseguir
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CURTAS
TRANQUILIDADE
O domingo de eleição para presidente da República,
no segundo turno, em São Sebastião do Paraíso foi de
bastante tranquilidade. Não houve registro de inciden-
tes em função do clima acirrado e da polarização das
opiniões dos eleitores. A grande maioria foi às urnas
no período entre 8 e 13 horas e não houve formação
de filas. Ao final da votação e da apuração a vitória em
Paraíso foi de Bolsonaro que teve 20.627 votos, en-
quanto que Lula recebeu 16.216 votos. Votos nulos
somaram 1.209 votos enquanto que em branco foram
561 eleitores.

ABSTENÇÕES
Nem mesmo o fornecimento de ônibus gratuito para o
transporte de eleitores no dia de votação, no segundo
turno, foi capaz de reduzir o número de abstenções do
eleitorado paraisense. No primeiro turno foram 12.878
eleitores que deixaram de comparecer às urnas. Já no
segundo turno a situação não foi muito diferente, com
12.377 eleitores que se abstiveram.

MANIFESTAÇÕES
São Sebastião do Paraíso assim como dezenas de
municípios registrou manifestações em protesto con-
tra o resultado das urnas. No início da noite de segun-
da-feira, 31 de outubro, foram feitos os primeiros blo-
queios na rodovia MG-050 que se seguiram pela ter-
ça-feira, 1º de novembro. Os manifestantes negaram
ser aliados do presidente Bolsonaro e que o protesto
seria contra a volta ao poder do presidente eleito Lula.
Houve liberação do trânsito de veículos leves, ônibus,
cargas perecíveis e ambulâncias. O alvo das reten-
ções eram os caminhoneiros que eram convidados a
deixar a pista e estacionar nas imediações.

DESABASTECIMENTO
Algumas cidades da região apresentaram uma corri-
da de consumidores principalmente em relação ao
abastecimento de combustíveis. Foram registradas fi-
las em alguns postos, inclusive em Paraíso, na ma-
nhã de terça-feira. Com a retenção dos caminhões
tanque nas estradas há o risco iminente de falta de
produtos. Sem combustíveis o transporte de merca-
dorias fica prejudicado e os reflexos desta situação
poderá ser percebido nos próximos dias.

SEMINÁRIO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso por meio do
Conselho Municipal, realizará na próxima sexta-feira,
4 de novembro, um Seminário Municipal de Política Pú-
blica Integrada de Atenção às Pessoas com Deficiên-
cia. O Seminário tem como objetivo a integração de
leis e direitos de pessoas com deficiência de algum
tipo. O intuito do conselho é trazer mais conhecimento
às famílias e aos deficientes sobre o seu direito, ga-
rantindo mais qualidade de vida a estas pessoas. O
evento acontecerá de 8 às 16h30 na sede da Câmara
Municipal de Paraíso.

CENSO
O IBGE divulgou na terça-feira,1 de novembro, o ter-
ceiro balanço da coleta do Censo Demográfico 2022.
Desde o início da operação, em 1º de agosto, até o dia
31 de outubro, foram recenseadas 136.022.192 pes-
soas, em 47.740.071 domicílios no país. Em Minas
Gerais já foram recenseadas mais de 13,5 milhões de
pessoas. De Paraíso foi divulgado apenas que do total
de 194 setores, 74,7% já foram concluídos, 15,5% está
em andamento e 9,8% não iniciado. No balanço anteri-
or a informação era de que haviam sido contados
53.802 pessoas no município.

PRESIDÊNCIA INTERINA
Através de portaria, o presidente da Subseção da Or-
dem dos Advogados de São Sebastião do Paraíso, Se-
bastião Geraldo de Pádua transferiu temporariamente
o cargo para a vice-presidente, advogada Fabíola
Tubaldini. A mudança provisória ocorre em função de
viagem programada pelo presidente. A ausência do ti-
tular será no período de 30 de outubro a 5 de novem-
bro.

METADE
A Secretaria Municipal de Saúde, por meio do Controle
de Zoonoses, Vigilância em Saúde, Ambulatório de
Infectologia e Atenção Primária, realizou no último sá-
bado, 29 de outubro, várias ações voltadas para a po-
pulação, entre elas a “Feira de Adoção” do Abrigo Mu-
nicipal de Animais. Dos 14 animais levados, metade
ganhou um novo lar e o compromisso de bons tratos
de seus novos cuidadores. Outras solicitações de ado-
ção podem ser feitas jutos ao setor de zoonoses pelo
telefone/WhatsApp 3539-1040.

AFTOSA
O Governo de Minas iniciou na terça-feira, 1º de no-
vembro, a segunda fase da campanha de vacinação
de 2022 contra a febre aftosa.  O Instituto Mineiro de
Agropecuária (IMA), vinculado à Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Seapa), é o respon-
sável pela fiscalização da campanha junto aos
pecuaristas. O produtor deverá comprovar a imuniza-
ção, junto ao IMA, até 10/12. A meta é vacinar em torno
de 97% do rebanho mineiro, sendo bovinos e bubalinos
de zero a 24 meses.

BALANÇO
Na primeira etapa da vacinação contra a febre aftosa
de 2022 realizada no mês de maio, em Minas Gerais,
foram imunizados quase 10,5 milhões de animais nos
rebanhos mineiros. O índice de cobertura vacinal em
bovinos e bubalinos de zero a 24 meses foi de 98,2%.
O compromisso dos pecuaristas nas campanhas de
vacinação contra a febre aftosa, aliado às ações em
defesa sanitária animal, têm garantido índices de vaci-
nação dos bovinos e bubalinos superiores a 95% nos
últimos anos. Em 2021, Minas Gerais alcançou índice
de 97,5% de cobertura vacinal de bovinos e bubalinos.

OPINIÃO

NÃO PODEMOS TIRAR DIREITOS E REDUZIR
BENEFÍCIOS DE APOSENTADORIAS E PENSÕES

Wilton Machado*

Desde 2017, quando começaram os burburinhos so-
bre uma reforma das regras previdenciárias, escuto pes-
soas ansiosas e apreensivas quanto ao futuro. Geral-
mente,  me questionam se vão conseguir se aposentar
por tempo de contribuição ou não.

Acompanhei ao longo do tempo propostas que preten-
diam tirar, cada vez mais, os direitos dos trabalhadores.

A proposta inicial daquilo que culminou na Reforma
da Previdência de 2019 foi amenizada pelo Congresso
Nacional. Mesmo assim, a Reforma causou severas per-
das de direitos para todos, ainda mais para quem estava
próximo de se aposentar.

Uma das maiores perdas foi para quem estava a
pouquíssimos anos de atingir o tempo mínimo de contri-
buição para aposentadoria (que, antes da Reforma, era
de 30 anos para as mulheres e de 35 anos para os ho-
mens).

A ideia inicialmente proposta pelo governo era de que
os homens se aposentassem apenas aos 65 anos de
idade e as mulheres aos 62, deixando de lado a aposen-
tadoria por tempo de contribuição.

Felizmente, ao menos na Reforma de 2019, não con-
seguiram extinguir a aposentadoria por tempo de contri-
buição, que ainda é possível e viável, mesmo que, para
tanto, as regras tenham endurecido bastante, tendo como
consequência o aumento do tempo de contribuição para
o INSS e a diminuição no salário recebido pelo(a)
aposentado(a).

Ainda que muitas autoridades acreditem e defendam
uma maior rigidez do sistema previdenciário brasileiro,
me oponho fielmente à ideia de tirar direitos e reduzir os
benefícios de aposentadorias e pensões.

Com o passar dos anos, naturalmente, em decorrên-
cia da inflação, já há uma perda de poder de compra
pelos beneficiários do INSS.

Sendo assim, fica claro que qualquer proposta que
vise deixar de corrigir o valor da aposentadoria ao me-
nos nos parâmetros inflacionários é um duro golpe no
bolso da população, que depende do salário recebido
do INSS.

Apesar de a Reforma da Previdência estar valendo
desde 14 de novembro de 2019 e ter alterado diversas
regras para a concessão de benefícios do INSS, muita
gente ainda não entende como funciona.

Então, aí vai um breve resumo:
Antes da Reforma da Previdência, conforme citei aci-

ma, a aposentadoria por tempo de contribuição era con-
cedida quando o homem atingia 35 anos de contribuição
e a mulher 30 anos de contribuição, sem idade mínima.
Neste caso, a grande desvantagem era a aplicação do
fator previdenciário, que, com base em dados de idade
e tempo de contribuição, reduzia significativamente os
valores de aposentadoria dos cidadãos.

Em decorrência da Reforma Previdenciária, quem
começou a contribuir após 13 de novembro de 2019 não
poderá mais se aposentar por tempo de contribuição,
restando apenas a aposentadoria por idade, aposenta-
doria especial e aposentadoria por invalidez. Sendo as-
sim, a aposentadoria por tempo de contribuição acabou
para aqueles que começaram a contribuir para o INSS a
partir de 14 de novembro de 2019.

E para quem começou a contribuir antes da Refor-
ma?

Para essas pessoas, destaco as duas principais re-
gras de transição:

Pedágio de 50%: serve para mulheres que estavam
com no mínimo 28 anos de contribuição, e para ho-
mens com pelo menos 33 anos de contribuição. Am-
bos devem completar o tempo de contribuição mínimo
(30 anos para mulher e 35 anos para homem) e pagar
pedágio referente à metade do período que faltava
para se aposentar até a vigência da Reforma (13/11/
2019).

Por exemplo: João tem 34 anos de tempo de contri-
buição na data em que foi publicada a Reforma da Previ-
dência. Nesta regra de transição, ele precisa trabalhar
mais um ano para completar 35 anos de contribuição e
mais 6 meses (para contagem do pedágio de 50%) para
se aposentar. Portanto, terá ao todo 35 anos e 6 meses
de contribuição.

Regra de pontos: essa regra leva em consideração a
soma entre idade e tempo de contribuição. Atualmente,
o homem deve atingir 99 pontos e a mulher 89 pontos.
Além disso, no mínimo 35 anos de contribuição, se ho-
mem, e 30 anos de contribuição, se mulher.

Por exemplo: Maria tem 57 anos de idade e 32 anos
de tempo de contribuição. Portanto, ela possui 89 pon-
tos (57+32). Neste caso, ela terá direito a aposentado-
ria, pois a regra em 2022 prevê 89 pontos para a mu-
lher.

Importante ressaltar que mesmo para quem se apo-
sentou, é possível pedir a revisão da aposentadoria, pois
é sabido que em muitos casos há equívocos do INSS no
processo de concessão, seja em relação a erros de cál-
culos ou da aplicação do direito ao melhor benefício. O
prazo para revisão é de 10 anos após a concessão do
benefício.

Além disso, caso o INSS não conceda o benefício ou
a revisão de forma administrativa, o cidadão pode se
socorrer do judiciário para ter seu direito assegurado.
Porém, temos visto filas enormes de pessoas aguardan-
do a análise de seus pedidos, tanto no processo admi-
nistrativo quanto no judicial, o que causa uma série de
prejuízos a vida do trabalhador, ainda mais daquele que
se encontra sem renda.

(HOJE EM DIA 01/11/2022)
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E O QUE TEMOS
para hoje?

Temos, para hoje, um
papel em branco e uma ca-
neta. Um olhar perdido e
atento pelas manhãs, à es-
pera do nascer do sol, lá na
"Serra da Ibituruna", consti-
tuída num importante patri-
mônio do povo de Nova Re-
sende, se destacando por ser
uma reserva de fauna e flo-
ra específica de campos de
altitude, com área de 77,3900
hectares. Temos o privilé-
gio de apreciá-la, a olho nu
ou de binóculo, daqui de
Jacuí, quando a neblina, a
névoa ou a bruma de uma
nuvem, em contato com, ou
próxima ao solo, nos per-
mitem!

Temos um amanhecer
mais que lindo, cedinho ao
raiar do dia e mais tarde, o
sol brilha e racha, esquenta.
Temos, uma chuva, bem
aceita pelos campos, tor-
nando o verde mais verde,
refrescando os ares e res-
plandecendo as flores com
belas paisagens no horizon-
te.

Eita primavera antece-
dendo o verão, período onde
as temperaturas voltam a
ficar mais amenas, os dias
e noites tem a mesma dura-

ção. Aos poucos, os dias vão
se tornando mais longos e
as temperaturas aumentan-
do, indicando a chegada do
verão.

Acordar às cinco horas
não é de se estranhar para
quem gosta mais despertar
do que de dormir, dá uma
vontade de gritar, 'bom dia',
na expectativa das tardi-
nhas, de horizontes averme-
lhados no céu de lindos po-
res do sol!

Temos, para hoje, um
sorriso, apesar do momento
de indefinições políticas no
país, um agradecimento e de
bem com a vida, vivo e com
saúde.

O que mais ainda há para
hoje? Sim, há. "Não nos pre-
ocupemos com o dia de
amanhã, pois o amanhã tra-
rá suas próprias preocupa-
ções". (Mateus 6.34). E, no
próximo final de semana,
vote consciente para presi-
dente!

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

NOVEMBRO!
01- TODOS OS SANTOS, o dia

Em que NOVEMBRO inicia
Em seu registro, diário,

Penúltimo do calendário!

02 - DOS MORTOS - As homenagens
Suas vidas, suas passagens

Aceitem orações, com saudades.
Descansem em paz, na eternidade!

19 - De verde e amarelo
De esperança, de alegria
Azul  e branco é  o elo,

BANDEIRA - É o seu dia!
NOVEMBRO antes do derradeiro

E o penúltimo no roteiro
Seja ilustre mensageiro
Esperança ao brasileiro!

De paz, de tranquilidade
De alegria, prosperidade.

Fé no Supremo Construtor
Com afinco e com amor!

(Maria Amélia Leal)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Eletrônico nº 101/2022, Processo
nº 827/2022, Registro de Preços nº 066/2022, Tipo Menor preço por
item. Objeto: Pregão eletrônico, registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento
de medicamentos genéricos e similares através da tabela Cmed/Anvisa, sob
o critério maior desconto sobre o preço de fábrica demanda administrativa
e critério de maior desconto sobre Pmvg demanda judicial para atender as
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, pelo período de 12 meses.
A abertura será dia 24 de novembro de 2022, às 08:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de novembro
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 884/2022. Modalidade Pregão Eletrônico nº
107/2022. Tipo Menor preço por item. Modo de Disputa: Aberto. Objeto:
Pregão convencional visando a aquisição de diversos mobiliários, produtos
para saúde, equipamentos e acessórios, destinados ao Ambulatório Municipal,
Coordenação de Saúde Bucal, Equipe Multifuncional da Atenção Primária,
Unidade de Pronto Atendimento – UPA, Setor de Fisioterapia e CAPS”s,
segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde, com entrega
imediata e integral e participação exclusiva de ME, EPP ou MEI. A abertura
será dia 22 de Novembro de 2022 às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes, www.bbmnetlicitacoes.com.br.
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou fone (35) 3539-7015, diariamente
das 09 às 16:30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 01 de Novembro de 2022. Rosiély Mercês de
Souza Volpe – Pregoeira.

Mais duas candidatas foram
confirmadas para o Concurso
Miss Paraíso 2023 que conti-
nua com as inscrições abertas
até o próximo dia 10. De acor-
do com o organizador do even-
to Flávio Rodrigues Vieira, da
Agência FV Model, os prepa-
rativos para o certame estão
em andamento. “Em breve ini-
ciaremos os testes finais, os

ensaios com as meninas na
expectativa de que teremos a
escolha de mais uma linda re-
presentante de nossa cidade”,
comenta.

Conforme informações do
coordenador do certame, mais
duas participantes tiveram suas
participações confirmadas.
Laís Montanhini, que concor-
rerá ao título de Miss Oficial,

representando o bairro Lagoi-
nha e Giovana Martins, que dis-
putará o Miss Teen, como
candidata do Jardim América. O
concurso acontecerá nas cate-
gorias, Masculino e Feminino,
Infantil, Juvenil e Adulta, cada
participante representará o bair-
ro onde mora, acrescenta.

A vencedora do concurso
irá substituir Natália Souza Ri-

beiro escolhida ano passado.
Além de participar de outros
eventos representando São Se-
bastião do Paraíso, recente-
mente Natália foi a vencedora
do Miss Agropecuária, realiza-
do em Passos. O evento está
marcado para acontecer no dia
10 de dezembro, a partir das
21 horas, nas dependências do
Clube Paraisense.

Concurso Miss Paraíso 2023
recebe novas inscrições

FOTOS: Divulgação

Giovana Martins, Miss Teen Jardim AméricaLais Montanhini, Miss Oficial Lagoinha

POR DANIEL MARINHO,

direto de Lisboa

Os integrantes da missão
empresarial do Sebrae em
Portugal tiveram uma grata
surpresa no final do segundo
dia da agenda, num saudoso
encontro com o presidente de
Portugal, Marcelo Rebelo de
Sousa. Em sua fala, Marcelo
afirmou que “uma pátria é
grande somando os pensa-
mentos de todos. O Brasil é
imparável e tem sido presen-
ça marcante na Web Summit”,
fazendo referência ao evento
que levou 270 pequenos negó-
cios brasileiros ao país lusita-
no, a convite do Sebrae. Ele
citou o aumento expressivo de
parcerias entre empresas bra-
sileiras e portuguesas e pre-
senteou os convidados com

empatia ao posar para fotos e
selfies.

Rebelo destacou a potên-
cia do Brasil nas áreas agrí-
cola, de energia, meio ambi-
ente, turismo e disse que o país
tem papel relevante em a aju-
dar o mundo a encontrar solu-
ções para os desafios mundi-
ais do clima e da energia
renovável. Segundo ele, “o
mundo é digital. A pandemia
mudou a forma de ensinar, de
aprender, de fazer negócios. E
é o digital que vai impulsionar
a economia mundial”.

O grupo chegou ao Palá-
cio dos Coches vindo de uma
visita à sede da Agência para
a Competitividade e Inovação
(IAPMEI), em busca de
sinergias para maior conheci-
mento sobre as a atuação das
entidades. Francisco Sá, pre-

sidente do IAPMEI, abordou
os diversos pontos comuns
entre Sebrae e IAPMEI,
como a capacitação na ges-
tão de negócios, investimento
em ecossistemas de inovação
e atuação em rede. “Iniciamos
hoje um caminho de muito
compartilhamento de informa-
ções e tecnologias que ajuda-
rão empreendedores a promo-
ver novos negócios”, come-
morou Sá.

Carlos Melles, presidente
do Sebrae, comentou a reali-
dade e o peso do Sebrae no
ambiente de inovação e do
empreendedorismo brasileiro.
“Somos um dos 10 maiores
países empreendedores do
mundo e o ecossistema do
Sebrae contribui para a sobre-
vivência de 90 milhões de pes-
soas. Isso quer dizer que de

Presidente de Portugal recebe empreendedores
brasileiros em missão internacional

cada 10 empregos formais ge-
rados no Brasil, de 7 a 8 são
provenientes do pequeno ne-
gócio”, destacou. Melles tam-
bém celebrou a parceria: “So-
mos como os portugueses, res-
peitosos e conservadores. E
daqui vamos abrir fronteiras e
internacionalizar as micro e
pequenas empresas. Vejo com
muita esperança essa parce-
ria”.

CONHECENDO O
ECOSSISTEMA DE

INOVAÇÃO PORTUGUÊS
Na parte da manhã, a co-

mitiva do Sebrae foi dividida
em oito vertentes (institucio-
nal, tecnologia da informação,
saúde, fintech, agrícola, cons-
trução, varejo e mobilidade
urbana e cidade inteligente),
que realizaram visitas parale-

las aos principais atores do
ecossistema de inovação de
Portugal a fim de se conhecer
o mercado local, estabelecer
novas parcerias estratégicas e
viabilizar a abertura de novos
mercados.

A vertente institucional vi-
sitou a Câmera do Comércio
e Indústria Portuguesa, onde
aconteceram palestras ricas
em modelos de atração de in-
vestimentos para a inovação
e o estabelecimento de redes
internacionais que contribuem
para a construção de um ce-
nário propício para a viabiliza-
ção de novos pequenos negó-
cios. Os participantes conhe-
ceram três iniciativas portu-
guesas como a Invest Lisboa,
o Plano de Inovação de
Fundão e a Invest Braga.

Outra palestra foi realiza-

da por Jefferson Bueno, ge-
rente de Inovação e Empreen-
dedorismo do Sebrae SC. Ele
explicou o modelo de atuação
do Polo de Referência de
Startups, que colhe informa-
ções sobre a realidade e as
dificuldades dos pequenos ne-
gócios espalhados em todo
Brasil para avaliar como o
Sebrae pode apoiar os empre-
endimentos em estágio inicial.
“Precisamos de uma capaci-
tação diferenciada porque
cada negócio precisar de um
atendimento diferenciado.
Outro ponto é como podemos
apoiar financeiramente o pe-
queno empreendedor que não
consegue acessar os grandes
investidores. Com isso, multi-
plicamos novos negócios ade-
quados aos vários Brasis que
temos em nosso país”.

Missão empresarial do Sebrae em Portugal durante encontro
com o presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa

Presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa (E) e o presidente do Sebrae,
Carlos Melles durante visita da missão ao Sebrae. Fotos: Fernando Donasci

FOTOS: Fernando Donasci
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"Feira de Adoção" do Abri-
go Municipal de Animais,
testagem para identificar casos
de sífilis, além do exame
citopatológico e encaminha-
mentos para a mamografia e
uma ação conjunta com a As-
sociação de Combate ao Cân-
cer (ACCa) com diversas ati-
vidades, foram ações voltadas
para a população, realizadas
sábado (29/10), pela Secreta-
ria Municipal de Saúde de São
Sebastião do Paraíso. Nesse
atendimento foram mobilizados
funcionários do Controle de
Zoonoses, Vigilância em Saú-
de, Laboratório de Infectologia
e Atenção Primária.

Durante a Feira de Adoção,
que se iniciou às 9h com as
demais ações, sete dos 14 ani-
mais levados pelo Controle de
Zoonoses encontraram um
novo lar. Conforme o coorde-
nador do setor, Luciano
Santana, "quem tiver o desejo
de adotar um cãozinho pode
entrar em contato pelo telefo-
ne/WhatsApp 3539-1040, pelo
Instagram @adotaparaiso ou ir

Secretaria de Saúde realiza
ações na Praça da Estação

direto no Canil Municipal de
São Sebastião do Paraíso".

Foram realizadas testagem
contra a sífilis e o exame
citopatológico. Contra a sífilis,
foram testadas cerca de 80 pes-
soas, deste número, 8% deram
positivo. A coordenadora da
Infectologia, Dayana Vilas Boas

ressalta que a sífilis é uma do-
ença silenciosa, mas tem cura.

"É importante que a popu-
lação procure fazer a testagem,
pois a sífilis é uma doença si-
lenciosa e que também pode
levar ao óbito se não tratada. A
testagem pode ser realizada em
todas as USF's e também no

Laboratório de Infectologia",
ressalta.

Também ficou aberta a uni-
dade da Vila Mariana para que
as mulheres de 25 a 64 anos
pudessem realizar o exame
citopatológico, mas aquelas
que não puderam comparecer
podem procurar a sua USF
mais próxima para realizar os
exames e pegar encaminha-
mento para a mamografia.

Conforme a diretora de Saú-
de, Adriana Rogeri, essas par-
cerias com as associações,
ONG's e sociedade de forma
geral são bastante positivas para
a prevenção e promoção da
saúde. "Precisamos sempre
estar alertas e lembrando às
pessoas da necessidade de se
realizar os exames preventivos
dentro da frequência recomen-
dado para que no caso de um
câncer, por exemplo, o prog-
nóstico seja vital para que haja
o tratamento e cura da doença.
A parceria realizada neste final
de semana foi uma parceria de
sucesso", finaliza.
(Com informações da Secom Pref. SSP)

FOTOS: Bryan Felipe

O Sicredi – instituição fi-
nanceira cooperativa com
mais de 6 milhões de associ-
ados e atuação em todas as
regiões do Brasil – recebeu
nota 15,9 em avaliação da
Morningstar Sus-tainalytics e
é considerada empresa com
“Risco Baixo” de sofrer im-
pactos financeiros oriundos
de fatores ESG. Com a chan-
cela, o Sicredi figura entre os
20 melhores “Bancos Diver-
sificados” – dos 400 avalia-
dos globalmente pela classi-
ficadora de risco ESG, em
outubro de 2022.

Entre as questões avalia-
das, vale destacar o desem-
penho positivo do Sicredi na
categoria Governança
Corporativa, por seus indica-
dores de gover-nança ESG,
políticas de susten-tabilidade
e transparência fiscal, assim
como por ser signatário do
Pacto Global da ONU. A ges-
tão de risco da instituição
também foi bem avaliada pelo
monitoramento de riscos so-
ciais e ambientais, pela segu-
rança e privacidade de dados,
e pela utilização do padrão
GRI na construção do seu
Relatório de Sustentabilidade,
proporcionando transparên-
cia na prestação de contas
aos investidores e ao público
em geral. Além disso, as
questões ESG da empresa
são supervisionadas pelo con-
selho de administração, o que
sugere integração com seu
plano de negócio.

“Estamos muito satisfei-
tos com esse resultado. Pelo
nosso modelo de atuação co-
operativo, a temática ESG é
algo que perpassa natural-

Morningstar Sustainalytics afere “Risco
Baixo” e posiciona instituição financeira

cooperativa entre os 20 melhores do ranking
de Bancos Diversificados do mundo em

quesitos ambientais, sociais e de governança

Sicredi é
certificado por

Rating ESG

Nota do Sicredi e níveis de classificação
da Morningstar Sustainalytics

mente nossas iniciativas e se
apresenta de forma transver-
sal na nossa estratégia. Atu-
amos todos os dias focados
na construção de uma soci-
edade mais próspera e, nes-
se sentido, almejamos ins-
pirar nossos associados a
pensarem seus negócios e
investimentos de forma cada
vez mais sustentável”, diz
Alexandre Barbosa, diretor
executivo de Administração
do Sicredi.

Com uso de metodologia
própria, baseada em padrões
internacionais, a Morningstar
Sustainalytics avaliou os fa-
tores com maior probabilida-
de de impacto nas companhi-
as, no meio ambiente ou nas
operações da própria empre-
sa – chamados de Material
ESG Issues – nas dimensões
de exposição, gestão e risco
não gerenciado. Foram eles:
Acesso aos Serviços Básicos,
Contábil e Fiscal, Práticas
Anticompetitivas, Suborno e
Corrupção, Ética de Negó-
cios, Impacto de Carbono
dos Produtos, Privacidade e
Segurança de Dados, Impac-
to Ambiental dos Produtos,
Relações Trabalhistas, Lobby
e Políticas Públicas, Práticas
de Marketing, Qualidade e
Segurança, Sanções, Impac-
to Social dos Produtos e So-
ciedade – Direitos Humanos.

O rating de risco ESG da
Morningstar Sustainalytics é
absoluto, ou seja, compará-
vel entre empresas de dife-
rentes setores da economia
e é classificado entre Irrele-
vante (melhor classificação)
e Severo (pior).

Raíza Goi Borba

Por Pedro Peduzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Começam a valer nesta ter-
ça-feira (1º) novas normas de-
finindo identidade e qualidade
para a venda de carne moída.
Entre as medidas, que deverão
ser implementadas pelos esta-
belecimentos no prazo de um
ano, figura a que determina que
o produto seja embalado ime-
diatamente após a moagem em
pacotes de até um quilo.

Além disso, não será per-
mitida a obtenção de carne
moída a partir de moagem
de carnes oriundas da ras-
pagem de ossos ou obtidas
de quaisquer outros proces-
sos de separação mecânica
dos ossos.

Segundo o Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa), a decisão
vale para estabelecimentos e
indústrias que produzem car-
ne moída, e não se aplica a su-

Venda de carne moída tem novas
regras em todo o país

ECONOMIA

Decisão vale para estabelecimentos industriais e produtores

permercados e açougues que
vendem direto ao consumidor.

As mudanças têm, entre
seus objetivos, o de moderni-
zar processos produtivos e pro-
cedimentos industriais. O novo
regulamento visa garantir a se-
gurança dos produtos, além de

dar mais transparência aos con-
sumidores.

"É ingrediente obrigatório
na fabricação de carne moída
a carne obtida das massas mus-
culares esqueléticas. Já a por-
centagem máxima de gordura
do produto deverá ser infor-

mada no painel principal, pró-
ximo à denominação de venda",
explicou o ministério.

RESFRIAMENTO
A mesma portaria estabe-

lece que a matéria-prima para
fabricação do produto deve
ser "exclusivamente carne",
submetida a processamento
prévio de resfriamento ou
congelamento. São proibidas
a utilização de carne industri-
al para a fabricação de carne
moída e a obtenção de carne
moída a partir de moagem de
miúdos.

A carne moída resfriada
deverá ser mantida entre 0ºC e
4ºC. Já a temperatura máxima
da carne moída congelada é de
-12ºC.

Além disso, o produto não
poderá sair do equipamento de
moagem com temperatura aci-
ma de 7ºC, devendo, na se-
quência, ser imediatamente
submetido a resfriamento ou
congelamento rápido.

(Agência Brasil)

Reprodução
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Uma forte chuva marcada
por intensas rajadas de ven-
to foi registrada no meio da
tarde de segunda-feira,31,
em São Sebastião do Paraí-
so. O temporal causou vári-
os estragos em várias regi-
ões da cidade com quedas
de árvores, muros de resi-
dências e alguns destelha-
mentos, além de falta de
energia em alguns trechos.
O prefeito Marcelo Morais,
juntamente com várias
equipes da Guarda Munici-
pal e Defesa Civil se divi-
diram para atender aos cha-
mados. Felizmente ninguém
se feriu.

A chuva que ocorreu por
volta das 14h30 e teve du-
ração de cerca de 20 minu-
tos foi o suficiente para oca-
sionar danos em vários luga-
res da cidade. Ainda chovia
quando o prefeito Marcelo
Morais iniciou uma live nas
redes sociais orientando a
população sobre os cuidados
e também solicitando infor-
mações para serem direcio-
nadas para a Defesa Civil
através do telefone 155.  Ele
adiantou sobre o registro de
grande volume de água que
ocasionou ponto de alaga-
mento na Rua Dr. Placidino
Brigagão, imediações da
Lagoinha. O grande volume
de chuva e das águas pluvi-
ais quase fez com que hou-
vesse o transbordamento.

Os estragos mais graves
foram registrados na Praça
de Nossa Senhora Apare-
cida. No local uma residên-
cia que já estava interditada
e sem morador sofreu que-
da das paredes. Na praça
houve a queda de árvores
que atingiram outras de me-
nor porte (seis no total), de-
vido a força do vento em al-

gumas as raízes ficaram ex-
postas. Galhos foram arran-
cados e ficaram nos cantei-
ros e interditaram parcial-
mente a Travessa Tenente
José Albino e o cruzamento
com a Rua Naves.

Estragos também foram
registrados em outras regi-
ões da cidade como na Rua
Pinto Ribeiro, altura da Pra-
ça São José onde galhos de
árvores na Praça São José
caíram sobre a fiação de
energia e provocou a inter-
rupção do fornecimento na
região. Funcionários da
Cemig estiveram no local
para restabelecer o serviço
no final da tarde.

Também foi registrado
queda de árvore no pátio
da Arena João Mambrini
(Olímpica), que atingiu três
veículos que estavam no
estacionamento, inclusive
uma das novas ambulânci-
as que foi adquirida pela
administração. Uma das
tendas que estava monta-
da no local foi parcialmen-
te atingida.

Também houve queda de
ao menos um poste de ilu-
minação. Partes dos muros
da antiga Praça de Esportes
Castelo Branco caíram e a
empresa que trabalha no lo-
cal para a construção da sede
do SESC, derrubou outra
parte na Rua Alfredo Fidelis
Marques, como forma de
evitar novos desmorona-
mentos.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais foram registra-
das quedas de árvores na
região do Jardim Europa, na
Avenida Itália. Situação se-
melhante foi narrada nas ime-
diações das lagoas do San
Genaro. Também foram
registrados danos nos bair-

Temporal provoca danos e
destruição em Paraíso

Estragos foram registrados em várias regiões da cidade,
com situação mais grave no bairro Nossa Senhora Aparecida

FOTOS: Reprodução

A queda de grande
número de árvores durante
tempes-tade na tarde de
segunda-feira (31/10) em
São Sebastião do Paraíso, foi
comentada na sessão da
Câmara Municipal.

O vereador Juliano

Biju sugere avaliação da vitalidade
de árvores em vias públicas de Paraíso

Carlos (Biju) lembrou que tem
sido recorrente em alguns
locais, e solicitou uma ava-
liação por parte da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente.

Mencionou, por exemplo
na avenida Itália, onde “é um
problema constante com a

queda de árvores da espécie
sibipiruna”. Disse que como
não havia um plano diretor
para o plantio dessas árvores
em vias públicas, em canteiros
centrais, elas não são apropri-
adas e sempre caem, galhos
ou inteiras”.

Biju pediu ao pessoal da
Secretaria de Meio Ambiente,
fazer uma avaliação da
vitalidade das árvores. “Tem
ocorrido transtornos e já
aconteceu de caírem em cima
de veículos e residências. Pela
cidade toda percebe-se que

raízes de árvores estão
superficiais, e penso ser
necessário vistoria em árvores
em locais públicos por toda a
cidade, principalmente em
praças”.

O vereador sugeriu o
plantio de ipês,  árvore

símbolo da cidade,  a
exemplo que se fez nas
imediações da Escola
Municipal  Campos do
Amaral ,  “para que no
próximo ano não venha
ocorrer a mesma si tu-
ação”.

ros Muschioni, Cidade In-
dustrial, Belvedere.

“Foi um rastro de vento
forte que cortou parte da
nossa cidade”, comentou o
prefeito. Na rodovia MGC-
491, a queda de uma árvo-
re provocou a interdição da
via na região do Posto do
Sol.

Após os trabalhos das
equipes da Guarda Munici-
pal em conjunto com a De-
fesa Civil e também funcio-
nários da Secretaria Muni-
cipal de Obras, as ruas que
estavam interditadas foram
liberadas. “Vamos para a
Praça de Nossa Senhora
Aparecida, onde a situação
foi mais grave e o serviço
será feito para a liberação
das vias que ficaram inter-
ditadas”, disse. Ele citou
que as equipes de limpeza
também atuaram por várias
regiões.
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O segundo turno das elei-
ções para presidente da Repú-
blica em São Sebastião do Pa-
raíso, domingo, 30 de outubro,
transcorreu de modo tranquilo.
A maior parte dos eleitores pre-
feriu ir às urnas no período da
manhã até a hora do almoço
quando as seções ficaram mais
movimentadas. Ao final o tra-
balho de apuração dos votos foi
concluída antes das 20 horas.
Em Paraíso Jair Bolsonaro ob-
teve 20.627 votos, enquanto
Luís Inácio Lula da Silva teve
16.216 votos.

Assim como foi em todo o
país a disputa de votos entre
os dois candidatos foi mais
acirrada em São Sebastião do
Paraíso neste segundo turno.
No primeiro a diferença em fa-
vor de Bolsonaro foi de 2.364
votos, enquanto que no último
domingo, sem os demais con-
correntes a distância foi ampli-
ada para 4.411 votos. Ainda
sobre o segundo turno ambos
os candidatos conseguiram ele-
var a votação na cidade.

Conforme dados divulgados
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), em Paraíso no se-
gundo turno Bolsonaro teve
20.627 votos, o que equivale a
(55,99%). Lula ficou com
16.216, ou seja (44,01%). Na

No 2º turno Jair Bolsonaro amplia
vantagem sobre Lula em Paraíso

eleição de 2 de outubro Bol-
sonaro teve 17.215 (47, 55%)
e Lula 14.851 (41, 02%).

Entre os demais indicado-
res, percebeu-se um equilíbrio
em relação aos dados das duas
votações. No primeiro turno, a
quantidade de votos brancos
foi 699 (1,83%) do eleitorado
e agora o índice caiu para 561
(1,45%). Já em relação aos
votos nulos as diferenças en-
tre os dois pleitos foram peque-
nas, sendo 1.203 (3,16%) no
primeiro turno e 1.209
(3,13%), no segundo.

Outro detalhe que chamou
atenção, mesmo havendo a
oferta do transporte público
gratuito autorizado pela Justi-
ça Eleitoral o índice de absten-
ção entre as duas votações foi
praticamente o mesmo. No pri-
meiro turno foram 12.878
(25,26%) que não comparece-
ram às urnas e agora 12.377
(24,27%). Uma diferença de
praticamente 500 pessoas.

Terminada a contagem dos
votos em Paraíso, houve quei-
ma de fogos de artifício e co-
memorações dos petistas, que

mesmo derrotados na cidade
comemoraram o resultado na-
cional. Em frente ao comitê do
partido na Rua Pimenta de
Pádua, nas proximidades da
Lagoinha, houve concentração
dos partidários que festejaram
o resultado, com batuques e
bandeiras agitadas. Não foi re-
gistrado nenhum incidente em
funções desta festividade.

REGIÃO
A maioria das cidades da re-

gião deu vitória a Jair Bol-sonaro
na votação do domingo, 30. As
exceções foram Guaranésia e
Guaxupé onde Lula venceu. Em
Guaranésia Lula foi o vencedor
com 6.779, enquanto que
Bolsonaro ficou com 4.799. Em
Guaxupé foram 14.800 votos a
favor de Lula enquanto Bolso-
naro teve 14.500.

Em Passos, Bolsonaro ven-
ceu com 32.256 votos, contra
28.437 votos de Lula. Em
Jacuí vitória de Bolsonaro que
teve 3.323 votos e Lula 1.391,
enquanto que em Itamogi
Bolsonaro recebeu 3.725 vo-
tos, contra 3.196 de Lula.  Em
Monte Santo de Minas foram
6.694 os eleitores de Bolsonaro
e 5.659 de Lula. São Tomás de
Aquino foram 2.287 os votan-
tes de Jair Bolsonaro e 2.059
os que votaram em Lula.

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Ao longo de todo este mês,
pessoas endividadas terão a
oportunidade de limpar o no-
me. De hoje (1º) até o dia 30,
ocorre o segundo mutirão na-
cional de negociação de dívi-
das e orientação financeira des-
te ano.

Ação conjunta do Banco
Central (BC), da Federação
Brasileira de Bancos (Febra
ban), da Secretaria Nacional do
Consumidor (Senacon) e dos
Procons de todo o país, o
mutirão oferece oportunidade
de renegociação de dívidas
com desconto e parcelamentos
que caibam no bolso.

Podem participar do muti-
rão pessoas físicas com débi-
tos em atraso com bancos e
demais tipos de instituições fi-
nanceiras, desde que a dívida
não esteja atrelada a bens da-
dos em garantia. As negocia-
ções podem ser pedidas por
meio da plataforma Consumi-
dor. gov.br  ou pelos canais
diretos das instituições partici-

Mutirão nacional de negociação
de dívidas começa hoje

ECONOMIA

BC, Procon e vários órgãos promovem ação conjunta

pantes, disponíveis na página
do mutirão.

No site do mutirão, o inte-
ressado também terá acesso ao
link do Registrato, sistema do
Banco Central que informa to-
dos os relacionamentos do ci-
dadão com o sistema financei-
ro. A página permite a consul-
tas sobre informações de dívi-
das com bancos e órgãos pú-
blicos, cheques devolvidos,
contas, chaves Pix e operações
de câmbio. A página da ação
conjunta também dará acesso
à plataforma de educação fi-
nanceira Meu Bolso em Dia, da
Febraban.

CAMPANHA
Neste ano, o mutirão aler-

tará os cidadãos sobre o supe-
rendividamento e a possibilida-
de de pedir renegociação, con-
forme previsto na Lei 14.181/
21 . Pela lei, os cidadãos supe-
rendividados têm direito a
renegociar o valor global do
débito, simultaneamente com
todos os credores. Segundo o
BC, isso permite acordos mais
vantajosos do que negociar
uma dívida com cada banco.

O BC orienta as pessoas
com suspeita de superendivi-
damento a não renegociar os
débitos pelo mutirão. Segundo

o órgão, as pessoas devem
buscar ajuda especializada nos
órgãos de proteção e defesa do
consumidor, cujos links estão
disponíveis na página da ação
conjunta.

No último mutirão, realiza-
do em março, foram negocia-
dos 1,7 milhão de contratos em
atraso durante 25 dias. De
acordo com o BC, o endivida-
mento das famílias com o Sis-
tema Financeiro Nacional
(SFN) alcançou 52,9% da ren-
da familiar disponível em agos-
to. Definido como o valor atu-
al da dívida e os rendimentos
em 12 meses, o indicador caiu
0,4 ponto percentual em rela-
ção ao mês anterior, mas subiu
3,5 pontos no acumulado em
12 meses.

O comprometimento de
renda, que equivale às parce-
las mensais divididas pela ren-
da mensal da família, atingiu
29,4% em agosto, no maior
nível desde o início da série,
em 2005. O indicador subiu 0,8
ponto percentual na compara-
ção com julho e de 3,9 pontos
em 12 meses.

(Agência Brasil)

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e o loca-
tário DALVA GUERRA ROCHETTI e outros, objeto: prorrogação contratual
e aplicação do índice de reajuste, com base no art. 57, II, da Lei nº 8.666/93,
(06/10/22); 1º Termo Aditivo Contrato nº 06/22 celebrado entre a Pre-
feitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa GASODIESEL PRODUTOS
DE PETROLEO LTDA, CNPJ 43.544.170/0001-40, objeto: alteração quan-
titativa inciso I, alínea a e b do art. 65, c/c art. 58, inciso I, da Lei nº 8.666/
93. A íntegra dos aditivos estão à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392,
Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores infor-
mações telefone (35) 3534-1104. Itamogi/MG - 27/10/22 - Ronaldo Perei-
ra Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000018/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000018
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEOS E PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PRE-
VENTIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS  DO VEICULO  : VAN
IVECO DAILY MINIBUS 50-170 PLACA SHB-4C72 A SERVIÇO DO
SETOR DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24
DA LEI 8.666/93, junto à empresa RODONAVES CAMINHOES COMER-
CIO E SERVIÇOS LTDA CNPJ nº 10.337.197/0001-02  pelo valor  de R$
1572,01( um mil quinhentos e setenta e dois reais e um centavo) - Itamogi,
27   de Outubro de 2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

ERRATA: CONFORME PUBLICAÇÃO ABAIXO, NA EDIÇÃO
2656 DE 29 DE OUTUBRO DE 2022 NA PÁGINA 5. ONDE -SE LÊ:
EURO RP 00.384.141 VEÍCULOS LTDA CNPJ N 10.337.197/0001-55.
LEIA-SE EURO RP VEÍCULOS LTDA CNPJ N 00.384.141/000155:

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000017/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000017/
2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEOS E PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO PREVENTIVA -1º
REVISÃO DOS 10000 KMS  DO VEICULO  RENAULT KWID ZEN  1.0
PLACA RUF -1C24  A SERVIÇO DO SETOR DE EDUCAÇÃO DO
MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto à em-
presa  EURO RP 00.384.141 VEÍCULOS  LTDA CNPJ nº 10.337.197/
0001-55  pelo valor  de R$ 1277,75 (um mil duzentos e setenta e sete reais
e setenta e cinco centavos) Itamogi,  19   de Outubro de 2022

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO
- O Prefeito Municipal de São Tomás de Aquino/MG, no uso de suas
atribuições que lhe são conferidas por Lei, torna público a Homologação do
procedimento licitatório modalidade Pregão Presencial nº. 034/2022, cujo
objeto é a “Registro de preços para futuras aquisições de
EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL – EPI da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”, e a ADJUDICAÇÃO de acordo com a
ata e parecer jurídico, em favor das A empresa FRANPAPEL IND DE
TOALHAS DE PAPEL EIRELI-EPP, CNPJ: 14.516.530/0001-00, foi
considerada vencedora com o valor percentual de desconto de R$
332.956,80 (Noventa e nove mil e duzentos e Quarenta e três reais
e oitenta centavos). Em 25 de outubro de 2022. Daniel Ferreira da
Silva. Prefeito Municipal.

EXTRATO DE CONTRATO
Processo nº. 322/2022. Pregão nº 034/2022. Contratante: Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino/MG Objeto: “Registro de preços para
futuras aquisições de EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL
– EPI da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”, Contratadas
a empresa FRANPAPEL IND DE TOALHAS DE PAPEL EIRELI-EPP,
CNPJ: 14.516.530/0001-00, foi contratada com o valor de R$ 332.956,80
(Noventa e nove mil e duzentos e Quarenta e três reais e oitenta
centavos). Dotação: 0202     04 122 0001 2.013 339030, 032201 10 301
1003 2.080 339030, 032201 10 302 1004 2.083 339030, 032201 10 305
1003 2.093 339030, 032201 12 365 1205 2.027 339030, 020501 12 365
1205 2.029 339030, 020502 12 361 1202 2.031 339030, 050503 12 361
1202 2.036 339030, 020504 12 361 1202 2.045 339030, 020505 13 391
1301 2.049 339030, 020505 27 812 2702 2.053 339030, 0206     15 122
0001 2.063 339030, 0206     26 782 2606 2.061 339030, 0207     15 452
1502 2.137 339030, 0207     18 541 1801 2.127 339030, 0207     18 541
1801 2.128 339030, 020801 08 244 0801 2.130 339030, 020802 08 244
0801 2.121 339030 e 020802 08 244 0801 2.103 339030. Em 26 de
outubro de 2022. Daniel Ferreira da Silva. Prefeito Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 035/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras Contratações de Pessoa
Jurídica para prestação de serviços gráficos a todos os
departamentos da Prefeitura Municipal”. A abertura, será dia 16 de
novembro de 2022 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 01
de novembro de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

O presidente Jair Bolso-
naro, após 44 horas do anún-
cio do resultado das eleições,
fez o primeiro pronunciamen-
to na tarde desta terça (1/11).
Discurso curto, ele não falou
de improviso para uma rede
de emissoras. Não disse se
concorda com o resultado
das urnas.

Iniciou agradecendo aos
58 milhões de votos que ob-
teve. Sem mencionar a para-
lisação em rodovias afirmou
que os “atuais movimentos
populares são frutos de indig-
nação e sentimento de injus-
tiça de como se deu o pro-
cesso eleitoral. As manifesta-
ções pacíficas sempre serão
bem vindas. Mas nossos mé-
todos não podem ser como
os da esquerda, que sempre
prejudicaram a população,

Em pronunciamento curto, Bolsonaro não disse
se concorda com o resultado das eleições

como invasão de proprieda-
des, destruição de patrimônio
e cerceamento do direito de
ir e vir”.

Disse que “a direita surgiu
de verdade em nosso país, e
a nossa robusta representa-
ção no Congresso mostra a
força dos nossos valores,
Deus, pátria, família e liber-
dade”.

“Formamos diversas lide-
ranças pelo Brasil. Nossos
sonhos continuam mais vivos
do que nunca. Somos pela
ordem e pelo progresso.
Mesmo enfrentando todo o
sistema, superamos uma
pandemia e as consequências
de uma guerra.

Sempre fui rotulado como
antidemocrático, e, ao con-
trário de meus acusadores,
sempre joguei dentro das

quatro linhas da Constituição.
Nunca falei de controlar ou
censurar as mídias e redes
sociais.

Enquanto presidente da
República e cidadão, conti-

nuarei cumprindo todos os
mandamentos da nossa
Constituição. É uma honra
ser o líder de milhões de
brasileiros que, como eu,
defendem a liberdade eco-

nômica, a liberdade religio-
sa, a liberdade de opinião,
a honestidade e as cores
verde e amarela da nossa
bandeira”.

Ministro Ciro Nogueira,

chefe da Casa Civil, disse que
o presidente o autorizou a in-
formar “que quando for pro-
vocado, com base na lei será
iniciado o processo de tran-
sição”.

Reprodução
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Soldados do 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros em São
Sebastião do Paraíso foram
acionados na manhã desta se-
gunda-feira,31, para a captura
de uma cobra, no bairro São
Judas Tadeu.

O animal foi encontrado
no assento de uma máquina
retroescavadeira que estava
estacionada em uma garagem.
O condutor tomou um gran-
de susto quando pretendia

Bombeiros capturam jiboia dentro
de cabine de máquina em Paraíso

Serpente foi observada no assento do veículo antes de ser capturada pelos Bombeiros

Divulgação Corpo de Bombeiros

pegar o veículo para ir traba-
lhar.

Bombeiros fizeram o isola-
mento do local. Com a utiliza-
ção de uma pinça apropriada a
serpente foi capturada e colo-
cada em um tambor. Em se-
guida o animal foi levado até
uma mata fora do perímetro
urbano e solto em seu habitat
natural.

A jiboia é uma cobra que
pertence ao grupo das cons-

tritoras que se destaca pelo seu
grande porte, comportamento
noturno e por ser a segunda
maior espécie de serpente do
Brasil. Com a sua fama, é mui-
to comum imaginar que a jiboia
é venenosa, mas a verdade é
que não. Na biologia, sua den-
tição é chamada de “áglifa”, o
que significa que ela não pro-
duz substâncias tóxicas, por
isso, ao morder, não injeta ve-
neno. Sendo assim, o animal

não oferece riscos a seres hu-
manos.

Os bombeiros alertam, no
entanto, que ao deparar com
qualquer tipo de cobra o reco-
mendável é que uma equipe seja
acionada para a captura do ani-
mal de forma segura. Os bom-
beiros possuem treinamento,
equipamentos apropriados e
estão preparados para atuar
com segurança com este tipo
de situação.

Começou nesta terça-fei-
ra (1º) e vai até o próximo
dia 30 a segunda etapa da
Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a Febre Aftosa
2022. Ao todo, cerca de 161
bovinos e bubalinos devem
ser imunizados.

Em dez estados - Alagoas,
Amazonas, Ceará, Maranhão,
Pará, Paraíba, Pernambuco,
Piauí, Roraima e Rio Grande
do Norte - a imunização ocor-
rerá em animais de até 24
meses, conforme o calendá-
rio nacional de vacinação.

CRONOGRAMA
Segundo o Ministério da

Agricultura e Pecuária (
Mapa), para as 11 unidades
da Federação que compõem
o Bloco IV do Plano Estraté-
gico do Programa Nacional
de Vigilância da Febre Aftosa
(PE-PNEFA) - Bahia, Espíri-
to Santo, Goiás, Minas Ge-
rais, Mato Grosso do Sul,
Mato Grosso, Rio de Janeiro,
Sergipe, São Paulo, Tocantins
e o Distrito Federal -, a vaci-
nação em novembro será para
bovinos e bubalinos de todas
as idades. O bloco totaliza
141 milhões de animais a se-
rem vacinados.

A inversão das estratégias
de vacinação em alguns esta-
dos, observou o ministério,
foi adotada em abril com ob-
jetivo de adequar a demanda
de vacinas contra febre aftosa
ao cronograma previsto de
produção da indústria e, as-
sim, garantir a oferta de va-
cinas para manter índices
satisfatórios e a imunidade do
rebanho.

Os imunizantes devem ser
adquiridos nas revendas au-
torizadas e mantidos entre
2°C e 8°C, desde a aquisição
até o momento da utilização
– incluindo o transporte e a
aplicação, já na fazenda. De-
vem ser usadas agulhas no-
vas para aplicação da dose de
2 ml na tábua do pescoço de
cada animal, preferindo as
horas mais frescas do dia,
para fazer a contenção ade-
quada dos animais e a aplica-
ção da vacina.

“Além da vacinação, o
produtor deve fazer a com-
provação no órgão executor
de defesa sanitária animal de

seu estado. A declaração da
vacina pode ser entregue de
forma online ou, quando não
for possível, presencialmente
nos postos designados pelo
serviço veterinário estadual
nos prazos estipulados”, ori-
entou o ministério. Ainda se-
gundo a pasta, em caso de
dúvidas, a sugestão é para que
procurem o órgão executor de
defesa sanitária animal do es-
tado.

RETIRADA DA
VACINAÇÃO

Após a etapa de novem-
bro, sete unidades da Fede-
ração do Bloco IV do PE-
PNEFA - Distrito Federal, Es-
pírito Santo, Goiás, Mato
Grosso, Mato Grosso do Sul,
Minas Gerais e Tocantins -
vão suspender a vacinação.
Ao todo, serão aproximada-
mente 114 milhões de bovi-
nos e bubalinos que deixarão
de ser vacinados, o que
corresponde a quase 50% do
rebanho total do país. A ação
faz parte da evolução do pro-
jeto de ampliação de zonas li-
vres de aftosa sem vacinação
no país, previstas no progra-
ma. 

De acordo com o minis-
tério, nesse momento de evo-
lução sanitária da doença, não
haverá restrição na movi-
mentação de animais e de
produtos entre os estados do
Bloco IV, que terão a vaci-
nação suspensa a partir de
2022, e os demais estados
que ainda praticam a imuni-
zação. 

“O Departamento de Saú-
de Animal do Ministério da
Agricultura aguarda a evolu-
ção nos demais estados, a fim
de compor o pleito brasileiro
para o reconhecimento inter-
nacional de zona livre sem
vacinação na Organização
Mundial da Saúde Animal”,
afirmou em nota.

ZONA LIVRE
Atualmente, no Brasil, so-

mente os estados de Santa
Catarina, do Paraná, Rio
Grande do Sul, Acre, de Ron-
dônia e partes do Amazonas
e de Mato Grosso têm a cer-
tificação internacional de zona
livre de febre aftosa sem va-
cinação. (Agência Brasil)

SAÚDESAÚDESAÚDESAÚDESAÚDE

Segunda etapa da campanha
nacional começou nesta terça-feira

Brasil deve vacinar
161 milhões de

bovinos e bubalinos
contra aftosa

Projeto que fixa o percen-
tual de 12,13% para a revisão
anual dos vencimentos e
proventos dos servidores do
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais (TJMG) foi recebido
pela Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG) nesta
terça-feira (1º/11/22).

Chegou ao Plenário ofício
do Judiciário mineiro encami-
nhando o Projeto de Lei (PL)
4.037/22, do presidente do
TJMG, desembargador José
Arthur de Carvalho Filho, que
concede essa correção retroa-

Plenário recebe PL de revisão
anual de vencimentos do TJMG

tiva a 1º de maio deste ano.
Pela proposição, o valor do

padrão inicial da tabela de ven-
cimentos desse Poder passa a
ser de R$ 1.541,42 para os
ocupantes de cargo efetivo
com jornada máxima de traba-
lho de 6 horas diárias e 30 ho-
ras semanais. Já para esse perfil
de servidores que trabalham 8
horas diárias e 40 semanais, o
padrão de vencimento inicial
passa a ser de R$ 2.055,21.

Ainda de acordo com o PL,
esse reajuste da remuneração
para 8 horas diárias e 40 se-

Projeto de lei lido em Plenário nesta terça-feira (1º) prevê
índice de 12,13% para servidores do Judiciário mineiro

Cristiano Silveira fez a leitura do oficio que encaminhou o projeto do TJMG, em reunião presidida por
Antonio Carlos Arantes Álbum de fotosCristiano Silveira fez a leitura do oficio que encaminhou

o projeto do TJMG, em reunião presidida por Antonio Carlos Arantes

Guilherme Dardanhan

manais não se aplica a servi-
dores: apostilados integralmen-
te; posicionados na classe A de
suas respectivas carreiras; ocu-
pantes do cargo de técnico de
apoio judicial; que estejam no
exercício de cargo de provi-
mento em comissão e de fun-
ção de confiança; e ocupantes
do cargo de oficial de apoio
judicial promovidos à classe B
de sua carreira, sujeitos a jor-
nada de 8 horas.

INATIVOS E
PENSIONISTAS

A proposta ainda estabele-

ce a aplicação do reajuste aos
servidores inativos e pensionis-
tas que fazem jus à paridade. E
prevê que o servidor nomeado
para cargo de provimento em
comissão poderá optar pela jor-
nada diária de 8 horas e de 40
horas semanais no cargo efeti-
vo em que seja titular.

Por fim, o PL 4.037/22 des-
taca que as despesas decorren-
tes do reajuste correrão por
conta das dotações orçamen-
tárias consignadas ao Poder Ju-
diciário do Estado.

(Ascom ALMG)
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Um grupo de manifestantes
tomou parte da rodovia MG-
050 em São Sebastião do Para-
íso e controla o fluxo de veí-
culos que transitam pelo trecho
na chegada da cidade. Cami-
nhões de carga estão sendo
impedidos de continuar e são
orientados a encostar no pátio
de um posto de combustíveis
ou às margens da rodovia. O
movimento é liderado por “pes-
soas civis” que justificaram o
protesto por não concordar que
o candidato eleito Luís Inácio
Lula da Silva, que ganhou as
eleições no domngo,30 de ou-
tubro, assuma a presidência da
República.

Assim como em várias re-
giões do País que - logo após a
proclamação do resultado final
das eleições no segundo turno,
para presidente da República,
com vitória do candidato Lula-
manifestantes paralisaram rodo-
vias em protesto, em Paraíso
não foi diferente. As manifes-
tações foram se multiplicando
por cerca de 18 estados ao lon-
go da segunda-feira,31. No fi-
nal da tarde de segunda as ma-
nifestações já eram realizadas na
região como Poços de Caldas,

Passos, Guaxupé, Batatais,
Franca e Ribeirão Preto, as três
últimas no lado paulista.

Em São Sebastião do Para-
íso a manifestação começou no
início da noite quando manifes-
tantes colocaram barricadas na
pista com pneus e madeira e

Grupo de manifestantes ‘bloqueia’
parte da rodovia MG-050 em Paraíso

Bloqueio ao trânsito de caminhoneiros foi registrado na MG-050 na entrada de Paraíso, demais veículos podiam prosseguir

FOTOS: Roberto Nogueira

atearam fogo. O fluxo de veí-
culos passou a ser controlado,
com o impedimento de que ca-
minhões de carga prosseguis-
sem viagem. Veículos de pas-
seio, ônibus, ambulâncias e car-
gas perecíveis podem transitar
normalmente, sem nenhum pre-
juízo.

Pela manhã a movimentação
foi intensificada na MG-050
com a presença de mais mani-
festantes. “Somos a favor do
Brasil e não aceitamos que um
homem que ficou preso, con-
denado e que foi acusado por
tantos desmandos venha assu-
mir o governo, não podemos
aceitar”, disse um dos líderes
do movimento que não teve o
nome revelado.

“Não sou a favor de Bolso-
naro, estamos aqui pela popula-
ção, como pessoas civis”, de-
clarou. Também foram feitas
críticas ao presidente do STF
(Supremo Tribunal Federal),
ministro Alexandre de Moares.
“Não vamos acatar as ordens
dele. Ele se acha acima da lei,
beneficiando apenas um lado”

Outro manifestante disse
que não concorda em permitir
que “uma pessoa igual ao Lula
não o represente enquanto go-
verno”. Continuando disse te-
mer que o Brasil se torne uma
Venezuela, “não vamos permi-
tir”, assegurou. “Vamos conti-

nuar, mais pessoas estão sen-
do mobilizadas e vão se juntar
a nós, vamos mostrar que não
concordamos com esta situa-
ção”, citou. “Queremos deixar
bem claro que não estamos aqui
em nome de caminhoneiros ou
contra aumento ou para baixar
o preço de combustíveis, não é
isso, queremos um Brasil livre”,
completa.

Ainda pela manhã a Polícia
Rodoviária Estadual esteve no
local e orientou aos manifestan-
tes sobre os procedimentos que
serão tomados. Foi alertado que
não se pode impedir o direito
de ir e vir das pessoas. Não foi
aplicada multa aos manifestan-
tes e sim informado que o trân-
sito não pode ser interrompido.
Durante o momento em que
esteve na MG-050 não foi re-

gistrada a presença de lideran-
ças ligadas aos caminhoneiros
e transportadores de carga de
Paraíso e região.

Na região há informações
sobre outras manifestações na
MG-050 em Passos. Também
na BR-146, em Guaxupé, des-
de ontem (segunda) há interrup-
ção do fluxo de veículos, no
Trevo da Japi, em direção a São
Pedro da União e também em
sentido a Guaranésia.  Ainda há
manifestações em Muzambi-
nho.

DESOBSTRUÇÃO
O ministro Alexandre de

Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF) e presidente do
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), determinou na manhã
desta terça-feira (1º) que as

polícias militares desobstruam
as estradas fechadas no país e
identifiquem os responsáveis
pelos bloqueios. Moraes man-
dou os policiais militares iden-
tificarem os caminhões usados
para bloqueios, obstruções ou
interrupções em causa; aplica-
ção de multa horária de R$ 100
mil para cada os donos desses
veículos; e prisão em flagrante
delito dos que estiverem prati-
cando crimes.

No início da madrugada
desta terça-feira, o STF formou
maioria para referendar a deci-
são de Moraes, que determinou,
pouco antes, que a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) e as
polícias militares dos estados
desobstruam de imediato todas
as rodovias federais ocupadas
ilegalmente.
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GOVERNO RETOMA OBRAS DO HOSPITAL
Em visita a Teófilo Otoni o governador de Minas,

Romeu Zema, anunciou a retomada das obras do Hos-
pital Regional que estava há 8 anos abandonado Ele
assinou a ordem para reinício imediato dos serviços.
Zema falou da satisfação em estar em Teófilo Otoni
pela primeira vez como governador reeleito, e frisou
que, não é somente porque a eleição passou, que os
planos mudam. “Os nossos planos sempre foram mui-
to consistentes. Eu já assumi o compromisso de, nes-
se segundo governo incluirmos os 06 hospitais regio-
nais, e nós estamos tendo a satisfação de retomar-
mos a obra deste, que é o maior deles aqui em Teófilo
Otoni, antes dos demais”. Segundo Zema, são pro-
cessos burocráticos e lentos, mas aqui teve uma agi-
lidade maior. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

PATOS ESPERA 9 MIL PRODUTORES
Maior bacia leiteira do Brasil, Patos de Minas de-

verá receber cerca de 9 mil pessoas entre os dias 4 e
6 de novembro, durante o 1º Encontro de Produtores
Rurais. Organizado pelo Sindicato dos Produtores
Rurais do município, o evento tem o objetivo de pro-
mover o contato dos produtores da região com inova-
ções do setor. Com a parceria da Emater -MG, Faemg,
Sebrae, Prefeitura e Universidade Federal de
Uberlândia, o evento contará ainda com palestras téc-
nicas, oficinas de pecuária de precisão e uso de
drones, entre outras. (Folha Patense)

SERVIDOR GANHA BENEFÍCIOS
Nas comemorações do Dia do Servidor público no

auditório da Fundação Cultural Carlos Drummond de
Andrade, o prefeito Marco Antônio Lage anunciou um
pacote de ações de valorização do funcionalismo mu-
nicipal. A partir de agora, todos os servidores da Pre-
feitura de Itabira terão direito ao Gympass, um bene-
fício corporativo que oferece, além do acesso às aca-
demias de ginástica, aulas virtuais e aplicativos de
atividades físicas, meditação e terapia. Com descon-
to e para ser usado em espaços disponíveis fora de
Minas, quando o servidor estiver em viagem, por exem-
plo. (De Fato Online – Itabira)

MUTIRÃO VAI CASTRAR MAIS 1.700 ANIMAIS
A Prefeitura de Araxá realizará mais um mutirão de

castração de cães e gatos na cidade entre os dias 3 e
30 de novembro, através do projeto CastraAção. A ex-
pectativa é que o Castramóvel realize 1.700 procedi-
mentos em animais de protetores independentes e de
famílias de baixas rendas cadastradas. Ainda há va-
gas para participar desta nova etapa. Para realizar o
cadastro, o interessado deve levar ao Departamento
de Vigilância Ambiental os documentos e mais o com-
provante de renda de todos da família ou a ficha de
resumo do CadÚnico – que pode ser baixada através
do aplicativo “Meu CadÚnico” ou impressa nos Núcle-
os de Convivência da Secretaria Municipal de Ação
Social. (Correio de Araxá – Araxá)

DEFESA CIVIL VISITA BARRAGENS DA CIDADE
A prefeitura de Congonhas, por meio da Secreta-

ria de Segurança Pública, Defesa Civil e Social, Se-
cretaria de Meio Ambiente, realizou em parceria com
a FEAM (Fundação Estadual de Meio Ambiente), SEFIS
(Superintendência de Estratégia e Fiscalização
Ambiental), Corpo de Bombeiros Militar de MG e Polí-
cia Militar Ambiental, diversas visitas nas últimas se-
manas. As ações visam verificar tecnicamente cada
barragem e são realizadas em vários períodos do ano.
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

PROGRAMA INCENTIVA EMPREENDEDORISMO
As unidades de Valadares do Instituto Federal de

Minas Gerais (IFMG) e da Universidade Federal de
Juiz de Fora (UFJF) foram contempladas no Projeto
Vivência Universitária em Empreendedorismo e Ino-
vação (VUEI). O programa tem o objetivo de estimular
o ecossistema de empreendedorismo e inovação em
instituições de ensino. As propostas aprovadas foram
criadas pelos alunos, que vão receber cerca de R$90
mil para executar as atividades do projeto. A ação é
uma iniciativa da Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico de Minas Gerais. (Diário do Rio
Doce – Governador Valadares)

ESCOLAS VÃO RECEBER CÂMERAS
O Governo de Minas Gerais informou que as esco-

las da rede estadual de ensino passarão a contar com
um reforço na segurança e na prevenção à violência
contra o patrimônio escolar. Segundo o Estado, neste
semestre, as unidades escolares receberam, via Se-
cretaria de Estado de Educação (SEE), R$ 48 milhões
para a implementação e modernização de sistema de
vigilância e monitoramento.

Um ano após o lançamento
da campanha permanente de
sustentabilidade da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, durante as comemo-
rações do bicentenário do mu-
nicípio, o órgão conseguiu cor-
tar pela metade o consumo de
copos plásticos por vereadores
e servidores. Isso significa
menos 40 mil copos utilizados
em apenas um ano. A medida
colabora não somente para a
economia de recursos públicos,
como também para a geração
de menos lixo e a preservação
do meio ambiente.

A campanha lançada em
2021 tem o nome de “Peque-
nos hábitos, grandes mudan-
ças”, pois objetiva a adoção de
simples ações que, de forma
coletiva, geram grandes impac-
tos. No final do ano passado,
cada vereador e servidor da
Câmara recebeu uma caneca
personalizada, com o nome da
campanha e a logomarca espe-
cial de 200 anos. A partir de
janeiro de 2022, a Câmara ad-
quiriu copos de vidro reutilizá-
veis e deixou de oferecer co-
pos plásticos para consumo
interno.

Ao fazer um balanço dos
resultados, o presidente da Câ-
mara, Lisandro Monteiro expli-
cou que a Câmara utilizou 14
caixas de copos plásticos de
outubro de 2021 a setembro de
2022. Cada caixa contém 2.500
copos, totalizando 35 mil. Um
ano antes, de outubro de 2020
a setembro de 2021, foram uti-
lizados o dobro de caixas (30),
um total de 75 mil copos.

Salientou que essa peque-
na mudança foi responsável
pela redução expressiva no
consumo desse produto, uma

SUSTENTABILIDADE

economia de 40 mil copos em
um ano, que agora são ofere-
cidos apenas ao público exter-
no (cidadãos e visitantes). “A
expectativa é conscientizar
também os cidadãos a traze-
rem suas próprias garrafas e
reduzir esse número cada vez
mais”, disse.

Paralelamente, ainda em
2021 também foi aprovada e
criada a Lei Municipal nº 4808/
2021, que incentiva a redução
do uso de copos plásticos
descartáveis na administração
pública municipal como um
todo. Dessa forma, esperamos
que nossa pequena atitude se
espalhe por toda a cidade e
convidamos os cidadãos a se
engajarem nessa campanha e

promover também seus peque-
nos hábitos para alcançarmos
grandes mudanças.

NOVA CAMPANHA
VISA ECONOMIA

DE ENERGIA
Na sessão desta segunda

(31/10) Lisandro anunciou que
para o aniversário de 201 anos
do município, a campanha per-
manente de sustentabilidade
mira a economia de energia elé-
trica nas dependências da Câ-
mara Municipal. Para isso, to-
das as lâmpadas do prédio se-
rão gradativamente substituídas
por lâmpadas de LED, que pro-
movem maior luminosidade
com menos gasto de energia.

Além disso, serão afixados

adesivos próximos a interrup-
tores e aparelhos eletrônicos
com dicas de economia para
servidores e vereadores. Tam-
bém será oferecida uma pales-
tra gratuita sobre a importân-
cia e como economizar ener-
gia no trabalho e em casa. O
evento será aberto ao público.

Somado a essas ações, a
Câmara Municipal também lan-
çará campanha de comunica-
ção para o público interno e
externo sobre o tema, através
de veículos de mídia e redes
sociais. Aproveite as dicas e
faça também a sua parte, pois
os pequenos esforços individu-
ais levam a grandes mudanças
no mundo.

(Ascom Câmara Municipal SSP)

ASSCAM

Câmara de Paraíso corta
pela metade consumo de copos

plásticos e lança nova campanha

As escolas da rede estadual
de ensino de Minas Gerais pas-
sam a contar com um impor-
tante reforço na segurança das
unidades de ensino e preven-
ção à violência contra o patri-
mônio escolar. Neste semestre,
elas receberam, via Secretaria
de Estado de Educação (SEE/
MG), R$ 48 milhões para a
implementação e modernização
de sistema de vigilância e
monitoramento. A previsão é
que até o início do próximo ano
letivo todas as instituições da
rede já estejam com o sistema
instalado e em funcionamento.

O objetivo do Governo de
Minas com essa iniciativa é re-
forçar a segurança da comuni-
dade escolar e do patrimônio.
Foram atendidas 3.432 esco-
las estaduais, com exceção ape-
nas das unidades prisionais,
socioeducativas e colégios Ti-
radentes da Polícia Militar. Para
as escolas indígenas, a utiliza-
ção dos recursos para contra-
tação do serviço deve levar em
conta a anuência da comuni-
dade escolar e suas lideranças

Escolas estaduais de Minas recebem
câmeras de monitoramento e

sensores de presença
Governo investiu R$ 48 milhões na instalação e modernização de sistemas

de vigilância remota em mais de 3,4 mil unidades de ensino da rede

e, para as escolas tombadas
pelo Patrimônio Histórico, o
órgão responsável deverá ser
consultado.

“Os principais objetivos
desta iniciativa são garantir a
segurança de toda a comuni-
dade escolar, bem como pro-
teger o patrimônio, incluindo
todo o investimento em mobi-
liários e equipamentos realiza-
do pelo Governo de Minas nos

últimos anos, visando à
melhoria das condições de
aprendizagem e a qualidade dos
serviços prestados”, explica a
superintendente de Aquisições,
Patrimônio e Alimentação Es-
colar, Marília de Souza Muniz.

O sistema contempla a ins-
talação de Circuito Fechado de
Televisão (CFTV) para vigilân-
cia e monitoramento remoto e
sensores de presença com alar-

mes sonoros 24 horas por dia
e sete dias por semana. Um
estudo realizado pela rede físi-
ca determinou a quantidade de
ambientes escolares presentes
em cada uma das unidades, o
que serviu como balizador para
a definição do valor e catego-
ria para o investimento em cada
escola.

“Esse reforço - com mobi-
liário novo e laboratório de
informática - veio na hora cer-
ta. A comunidade recebeu a
notícia em uma reunião com
pais/responsáveis, que ficaram
mais tranquilos em deixar seus
filhos em um ambiente escolar
mais seguro. Os alunos tam-
bém aprovaram a medida”, des-
taca a diretora da Escola Esta-
dual Padre Alberto Fuger,
Rosely de Araújo Rosa, do
município de Campo Belo, no
Centro-Oeste mineiro, que já
implementou o sistema. Para a
diretora da unidade, que já foi
alvo de arrombamentos, essa
importante ajuda na prevenção
de ocorrências é um alívio para
a comunidade.

Arquivo Escola Padre Alberto Fuger

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Pesquisadores observa-
ram redução de até 22% no
surgimento de doenças
autoi-munes em pessoas de
meia-idade após suplemen-
tação com vitamina D. O
estudo, que compreendeu
um período de mais de 5
anos, analisou ainda os efei-
tos da suplementação com
ômega-3.

As doenças autoimunes
são uma família de 80 ou
mais doenças relacionadas
do corpo "atacando" o pró-
prio corpo. Embora tenham
algumas particularidades en-
tre si, todas elas se desen-
volvem insidiosamente ao
longo do tempo, com a que-
bra da tolerância e da
regulação das vias inflama-
tórias geralmente levando a
uma inflamação do organis-
mo como um todo de meses
a anos.

Juntas, atualmente, elas
se tornaram comuns, e a

prevalência aumenta com o
avanço da idade.

Com foco na prevenção
primária, foi realizado um im-
portante acompanhamento do
estudo em larga escala sobre
a vitamina D e/ou o ômega-3
(VITAL; 25.871 participan-
tes), e seus achados foram
agora publicados no BMJ. Os
pesquisadores relataram os
efeitos da suplementação na
incidência de doenças autoi-
munes (incluindo artrite reu-
matoide, polimialgia reumáti-
ca, tireoidite de Hashimoto e
psoríase) ao longo de aproxi-
madamente 5,3 anos de
acompanhamento randomi-
zado.

Os resultados sugerem
que, para mulheres com 55
anos ou mais e homens com
50 anos ou mais, ácidos gra-
xos ômega-3 marinhos (1.000
mg por dia: 460 mg de EPA e
380 mg de DHA) e vitamina
D (2.000 UI por dia) - as do-
ses usadas no estudo VITAL
- podem levar a:

o redução de 22% em to-
das as doenças autoimunes
com vitamina D, e uma redu-
ção de 15% nas mesmas com
suplementação de óleo de pei-
xe;

o redução de 18% em to-
das as doenças autoimunes
com suplementação de óleo de
peixe, ao incluir na análise os
participantes que tinham "pro-
vável" doença autoimune, ou
seja, não documentada.

O estudo de doenças auto-
imunes VITAL é único, não

O PODER DE PROTEÇÃO DA
VITAMINA D E DI OMEGA 3

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

apenas pelos resultados po-
sitivos, mas também porque
foi direcionado ao público em
geral, não a um grupo espe-
cificamente de alto risco, e
não testou esses dois suple-
mentos para prevenção de
apenas uma doença.

No médio prazo, a suple-
mentação em conjunto ou em
separado mostrou-se segura,
bem tolerada e com resulta-
dos clinicamente importantís-
simos.

Mas atenção as doses!!!
Em exames de sangue a vi-
tamina D deve ser mantida
até 60 em grupo de pessoas
com doenças auto imunes,
idosos, diabéticos e gestan-
tes.

Consulte seu médico de
confiança e veja qual a me-
lhor dose para você. Se cui-
de.

DRA LETICIA

DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica

Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas

domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:

@draleticianefro

(Instagram)

Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica

(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -

São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais

TELEFONES:

(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

“É um processo rápido. Eu
andava quando o vírus atingiu
meu corpo. Parei de andar em
três dias e não falava mais.
Quando adoeci, eu já não usa-
va fraldas, comia sozinha.
Regredi com o desenvolvimen-
to infantil para um bebê de
dias”. A fala é da bancária Lecir
Andréia Martins Magalhães. A
belo-horizontina de 48 anos,
mãe de um filho, teve poliomi-
elite em 1975, poucos meses
antes de completar dois anos
de idade. “Estou em uma ca-
deira de rodas por causa da
pólio”, diz. Perto do fim da
campanha nacional de vacina-
ção, ela aconselha as famílias
a imunizar as crianças contra a
doença, que pode até matar.

Na época em que Lecir foi
contaminada pelo vírus, a va-
cina contra ainda não era di-
fundida no Brasil e não havia
campanhas de imunização. O
país registrou muitos casos da
doença ao longo da década de
1970 e, naquela época, ainda
houve uma epidemia de menin-
gite. Ela acredita que a seme-
lhança entre os sintomas pode
ter contribuído para dificultar
os diagnósticos.

“Tive uma febre alta que foi
confundida com uma gripe. De
início, os médicos não sabiam
identificar que era pólio. Logo
ocorreu a paralisia. Me punham
em pé e eu caía. Dentro de um
mês eu perdi todos os movi-
mentos. Ela parou na altura da
nuca, por isso não tenho para-
lisia cerebral. Eu tenho uma le-
são alta, da nuca para baixo.
Ela vai afetar os braços e per-
nas. Tenho movimentos dos
braços, não uma força comple-
ta, e nenhum nas pernas. Uso
cadeira de rodas e nunca mais
andei”, conta.

O tratamento de Lecir foi
realizado na rede pública. Ela
conta que passou por interna-
ções constantes até os 12 anos
e, ao longo da vida, precisou
passar por 13 cirurgias, a pri-
meira quando tinha apenas 5
anos. “Passava meses enges-
sada. E muita dor, porque eu
sinto as pernas. A pólio atrofia
os membros. É difícil ao lon-
go da vida”, explica.

DESAFIOS
Lecir contou com o apoio

da família e de outras pessoas
para ter uma vida com inde-
pendência. “Foram longos
anos de fisioterapia. Estudei em
uma escola especializada pri-
meiro, na Associação Mineira
de Reabilitação (AMR), e fiquei
lá até os 15 anos. Depois disso
fui para uma escola pública,
onde me formei primeiro em
magistério. Mais tarde fui efe-
tivada no Banco do Brasil, pas-
sei no concurso, e estudei a fa-
culdade”. A bancária cursou
administração e é pós-gradua-
da em gestão de pessoas.

Foram vários desafios, se-
gundo ela. “Eu adquiri equilí-
brio de tronco. Consigo fazer
transferências da cadeira para
a cama, para o carro. Foi tudo
ao longo da vida que fui desen-
volvendo. Tenho mais de 24
anos de carteira. Dirijo um car-
ro adaptado. Faço uso de ca-
deira motorizada, mas ao lon-
go da minha vida usei uma ca-
deira normal, não tinha condi-
ções. É muita luta, não é fá-
cil”, pontua.

Além disso, questões do
dia-a-dia se tornam mais com-

“Estou em uma cadeira de rodas
por causa da poliomielite”,

diz mineira que contraiu
a doença na infância

Cristiano Machado / Imprensa MG

plexas. Lecir cita problemas de
acessibilidade nas ruas, dificul-
dade para adquirir tecnologias
que facilitam a vida das pesso-
as com deficiência, e a inser-
ção no mercado de trabalho.

“VACINAR É UM
ATO DE AMOR”

Minas Gerais não registra
casos de poliomielite pelo
poliovírus selvagem desde
1985. O último caso no Brasil
foi registrado em 1989 e, em
1994, o país recebeu o certifi-
cado de área livre de circula-
ção do vírus. Até que a doença
seja erradicada do planeta, ain-
da há risco de casos importa-
dos, que podem fazer o vírus
voltar a circular nos territóri-
os.

A meta de cobertura da va-
cinação contra a poliomielite é
de 95%, conforme o Ministé-
rio da Saúde. Em Minas Ge-
rais, segundo dados atualizados
do painel da pasta na quinta-
feira (20/10), 80% do público
alvo foi imunizado. Esta é a se-
gunda vez que a campanha de
vacinação é prorrogada.

Diante do cenário, Lecir
Magalhães pede que as pesso-
as se conscientizem a respeito
da doença para evitar que ela
volte ao país. “Vacinar é um ato
de amor. Você vai prevenir que
seu filho tenha uma doença que
é difícil. É uma vida difícil, de
renúncia, é uma vida cara. É
uma vida na qual você precisa
ter assistência e, muitas vezes,
não encontra”, diz.

“Quando você vê uma pes-
soa na cadeira de rodas, você
não sabe porque ela está ali,
como ela vive, o que acarretou
aquilo. Estou aqui para contar a
minha história, que poderia ter
sido diferente se tivesse conse-
guido me vacinar”, afirma Lecir.
“Pais, responsáveis por crian-
ças, vamos vacinar. Até dia 24
de outubro, pode procurar o
posto mais próximo da sua re-
sidência. Vacine seu filho, seu
vizinho, seu afilhado. Nós te-
mos que acreditar na ciência.
Eu sou a prova do que deu er-
rado. Eu não pude me vacinar,
mas meu filho é vacinado, meus
irmãos são vacinados. Acredito
que a gente precisa ter essa
consciência. Precisamos ter
este ato de amor”, conclui.

DIA MUNDIAL
DE COMBATE À
POLIOMIELITE

Na próxima segunda-feira
(24/10), último dia da campa-
nha, é celebrado o Dia Mundi-
al de Combate à Poliomielite,
destaca o secretário de Estado
de Saúde de Minas Gerais, o
médico Fábio Baccheretti. Ele

orienta que as pessoas procu-
rem os postos de saúde para
imunizar as crianças e não dei-
xem a proteção de lado.

“Não podemos correr o ris-
co de ter essa doença de volta.
Já melhoramos nossa vacina-
ção, mas ainda estamos longe
dos 95% que é a nossa meta.
Por isso é importante que pais,
responsáveis, todos levem seus
filhos que não forem vacina-
dos. E quem ainda não tomou
essa vacina, olhe a caderneta
de vacinação e mantenha ela
em dia. Só assim não vamos
correr o risco de ter essa do-
ença tão devastadora de volta
correndo na população”,
enfatiza.

A DOENÇA
A poliomielite é uma doen-

ça contagiosa que, por meio do
contato direto com fezes ou
com secreções eliminadas pela
boca de pessoas infectadas,
pode contaminar crianças e
adultos. Não há tratamento es-
pecífico para a pólio. Aproxi-
madamente 1% das infecções
causadas resulta em paralisia
ûácida, de início súbito e que
afeta, geralmente, um dos
membros inferiores. A doença
também pode levar ao óbito.

QUEM DEVE SE VACINAR
A vacinação é o único ca-

minho para manter a proteção
das crianças contra a poliomi-
elite, eliminada no Brasil desde
1994. Existem duas vacinas dis-
poníveis na rotina dos serviços
de saúde: a vacina inativada
poliomielite (VIP), que é
injetável; e a vacina oral polio-
mielite (VOP).

A vacina contra a poliomie-
lite é gratuita e está disponível
nos postos de saúde de todo o
país ao longo do ano. O esque-
ma vacinal é composto por três
doses injetáveis no primeiro ano
da criança, aplicadas aos 2, 4 e
6 meses de vida, com interva-
lo de 60 dias entre as doses.

Depois, aos 15 meses de
idade, deve ser administrada a
primeira dose de reforço. O
segundo reforço deverá acon-
tecer aos 4 anos de idade. Para
essas duas doses, é realizada a
administração de duas gotas,
exclusivamente pela via oral.

BENEFÍCIOS
O Ministério da Saúde res-

salta que, além de proteger con-
tra doenças imunopreveníveis,
a atualização da situação vacinal
tem outros benefícios, como
evitar a ocorrência de surtos e
hospitalizações, sequelas, tra-
tamentos de reabilitação e óbi-
tos.

(Sup. Central de Imprensa).

Perto do fim da campanha de vacinação, bancária
que convive com sequelas da pólio desde o primeiro

ano de vida reforça a importância de vacinar as crianças
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1836

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• VENDE-SE UMA F1000: ano 82, azul, motor 229. Troco por uma Saveiro
ou carro de passei de ano até 2000. Tratar 99112-7972

VEÍCULO

SALAS PARA
PROFISSIONAIS

AUTÔNOMOS
Temos duas salas para locação a profissionais autôno-
mos. Ampla sala de recepção. Ar condicionado, WC nas
unidades e na sala de recepção. Internet 400Mb.

AV. MONSENHOR FELIPE, 192 - S.S.PARÁISO-MG
CONTATO: 35 99234-5494

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35
HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

• VENDE-SE UMA LAN-
CHON-E: melhor ponto de
Paraíso, aluguel barato meio sa-
lário mínimo, motivo mudar
zona rural. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (so-
mente com fiador), localizado
na Vila Maria-na rua Dr. João
Caetano, 681. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Soriano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim Ca-
nadá com área de 200m². Tra-
tar diretamente com o proprie-
tário através do WhatsApp: 19
99811-4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II). Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiraden-tes
esquina com a rua Geraldo
Marcolini. Tratar 99842-4251

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda mon-
tada com todo mobiliário, só
reabrir. Com 06 suítes comple-
tas (três com banheira de
hidromassagem e uma com

deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor so-
lar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para restau-
rante ou bar ou loja, com ba-
nheiro; pátio de estacionamen-
to para 10 veículos, mais quin-
tal (para expansão de mais su-
ítes). Compre  com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso (035) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What-sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700 mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos
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RECEITAS DO GUARI
PICADINHO PARA 2 PESSOAS
INGREDIENTES

½ kl de carne moída
1 cebola, 4 dentes de alho
1 tomate, 1 pimentão verde
½ kl de batatas
200 gr. de manteiga
½ copo de vinagre
½ copo de azeite de abacate
½ kl de feijão fradinho
2 ovos fritos
½ litro de leite
Sal a gosto

MODO DE PREPARAR
Cozinhe o feijão fradinho com uma

pitadinha de sal. Faça um vinagrete usando
o tomate, meia cebola e o pimentão, todos
picadinhos. Faça o purê mexendo as batatas
com a manteiga e o leite quente, coloque em
uma travessa. De um dos lados da travessa
o feijão fradinho, e do outro a carne moída
que deve ser refogada com o alho e o res-
tante da cebola. Por cima do purê, ponha os
dois ovos fritos. Acompanha arroz branco.
Prato pranto, bom apetite.

LIONS CLUBE

O Lions Clube de São
Sebastião do Paraíso, na ges-
tão do Ano Leonístico 22/23
presidente Companheiro
Claudio Henrique Lauria, re-
cebeu em uma noite memo-
rável (27/10), o Governador
do Distrito CLMJ Roberto
Freitas e sua dulcíssima es-
posa CaLMJ Suzana e a se-
cretária CaLMJ Lucinea para
uma visita oficial, seguindo
todos os protocolos leonísti-
cos, e na sequência um deli-
cioso jantar festivo.

Nosso Companheiro e
presidente da Academia
Paraisense de Cultura (APC)
Dr. Rômolo Aguiar Genero-

Visita Governador
do Distrito CLMJ

so saudou o governador, tam-
bém saudado por nosso Com-
panheiro Dr. Ailton Sillos, por
serem amigos de longa data.

Aproveitando a oportunida-
de da noite solene comemora-
mos antecipadamente os 53
anos do nosso clube, e as Bo-
das de Ouro, do casal Gover-
nador, também no mês de ou-
tubro. Desejamos inúmeras fe-
licidades e muitas bençãos ao
casal.

Ficamos imensamente li-
sonjeados em recebê-los.

Nossa Eterna Gratidão!
NÓS SERVIMOS!!!

Paula Amaral C. Lauria
Secretaria Lions Clube

FOTOS: Joel na Balada


